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Abstract (en)
[origin: WO9011858A1] A low temperature process is described for forming a coating or powder comprising one or more metals or metal compounds
by first reacting one or more metal reactants with a halide-containing reactant to form one or more reactive intermediates capable of reacting,
disproportionating, or decomposing to form a coating or powder comprising the one or more metal reactants. When one or more metal compounds
are formed, either as powders or as coatings, a third reactant may be injected into a second reaction zone in the reactor to contact the one or more
reactive intermediates formed in the first reaction zone to thereby form one or more metal compounds such as metal nitrides, carbides, oxides,
borides, or mixtures of same.

Abstract (fr)
Un procédé à basse température permet de former un revêtement ou poudre comprenant un ou plusieurs métaux ou composés métalliques
en faisant réagir d'abord un ou plusieurs agents de réaction métalliques avec un agent de réaction contenant un halogénure pour former un ou
plusieurs intermédiaires réactifs capables d'une réaction, disproportion ou décomposition pour former un revêtement ou poudre comprenant le
ou les agents de réaction métalliques. Lorsqu'un ou plusieurs composés métalliques sont formés, soit sous forme de poudre soit sous forme de
revêtement, un troisième agent de réaction peut être injecté dans une seconde zone de réaction à l'intérieur du réacteur pour entrer en contact avec
le ou les intermédiaires réactifs formés dans la première zone de réaction dans le but de former un ou plusieurs composés métalliques tels que des
nitrures, carbures, oxydes ou borures métalliques ou des mélanges de ceux-ci.
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